

平成21年第3回川崎市議会定例会

請願陳情文書表

(その1)

請願文書表

受理番号	受理年月日	件名	請願提出者	紹介議員	要旨	付託委員会
81	21. 9. 7	議会基本条例に基づく 議会改革全体計画の作成に関する請願	高津区在住者 ほか4名	市古映美 猪股美恵	<p>川崎市議会が指定都市として初の議会基本条例を制定したことは高く評価します。</p> <p>一方、議会改革において市議会には二つ課題が残されていると考えます。第一として、議会基本条例の検討過程において非公開審議を行ったことであり、第二として、制定された議会基本条例は具体的な項目を含まない、いわゆる理念条例となっていることです。</p> <p>より一層の議会改革を進めていくためには、議事機関として検討組織を立ち上げ、具体化する内容及びそのスケジュール化と定期的なフォローを図ることであり、私たちは次のとおり請願いたします。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 議会改革の具体的な項目を抽出すること。 2 抽出された項目について、優先順位等を決め、具体化すべき項目についてその内容及びスケジュール等を立案し、実行に移していくこと。 3 立案された計画は市議会ホームページへの掲載を含め積極的にPRすること。 	議会運営 委員会

受付番号	受付年月日	件 名	請願提出者	紹介議員	要 旨	付託委員会
82	21. 9. 7	議会主催による「議会報告会」の開催に関する請願	高津区在住者 ほか4名	猪股美恵	<p>議会基本条例第3条第2項第2号は、市議会の活動原則として、「市政の課題並びに議案等の審議及び審査の内容について市民へ説明責任を果たすこと。」を規定しています。これをもう少し碎いて言えば、市議会が主催し「市議会として行った『市政の課題』の内容、『条例、予算、決算』等の議案の審査内容及び『請願、陳情』等の審査内容について市議会の構成員である議員が市民へ説明するとともに市民との意見交換を行うこと」と考えられます。</p> <p>しかし、議会基本条例第3条第2項第2号の条項の「説明責任」を果たす具体案は議会基本条例には規定されておらず、また、市議会から提案されているとも思えません。</p> <p>そこで、私たちは北海道栗山町をはじめとして、議会基本条例を制定した全国の地方自治体議会の中で広く実施されている議会主催の「議会報告会」を川崎市においても実施することを提案します。</p>	議会運営 委員会

受付番号	受付年月日	件 名	請願提出者	紹介議員	要 旨	付託委員会
83	21. 9. 7	所得税法第56条廃止の意見書を国にあげることに関する請願	幸区 川崎民商婦人部 協議会 ほか1,202名	竹間 幸一 山口 和子 猪股 美恵	<p>私たち中小業者は、地域経済の担い手として営業を続けています。その中小零細業者を支えている家族従業者の「働き分」（自家労賃）は、税法上、所得税法第56条「配偶者とその親族が事業に従事したとき、対価の支払いは必要経費に参入しない」（条文主旨）により、必要経費として認められていません。</p> <p>税法上では青色申告すれば、給料を経費にすることができますが、同じ労働に対して、青色と白色で差をつける制度自体が矛盾しています。</p> <p>ドイツ、フランス、アメリカなど、世界の主要国では「自家労賃を必要経費」として認め、家族従業者の人格・人権、労働を正当に評価しています。日本でも税法上も、民法、労働法や社会保障上でも家族従業者の人権保障の基礎をつくるために、所得税法第56条を廃止してほしいと願っています。</p> <p>このことから、所得税法第56条を廃止するよう国に意見書をあげていただきたく請願いたします。</p>	総務委員会

受理番号	受理年月日	件 名	請願提出者	紹介議員	要 旨	付託委員会
84	21. 9. 7	市道菅生284号線の法面の付け替え取り消しと道路拡幅に関する請願	宮前区 菅生ヶ丘自治会 ほか2団体、20名	飯田 満 大島 明 平子 瀧夫 佐々木 由美子 猪股 美恵 石川 建二	<p>市道菅生284号線の法面(155.77平方メートル)は自治会長の承諾もなく、不当に開発事業者(さくら建設)に付け替えの許可による無償提供がされています。</p> <p>また、当道路は狭小こう配の坂道であり、普通車のすれ違いができないため歩道に乗り上げて対向車をかわし、歩道は稗原小学校への通学路ですが、毎日、危険にさらされています。また、交通事故もたびたび発生し、特に、近年は交通量も増加しており、早急に道路の拡幅が必要とされています。なお、市道菅生284号線の坂道では法面のみを市が所有し、唯一、道路の拡幅ができる所有地です。</p> <p>従って、市道菅生284号線の法面の付け替えを早急に取り消し、法面を現状に復帰あるいは法面の境界に擁壁を構築し、車道と歩道を拡幅し、交通安全と通学路である歩道の安全性を確保するものを強く求めます。</p>	まちづくり 委員会

受付番号	受付年月日	件 名	請願提出者	紹介議員	要 旨	付託委員会
85	21. 9. 7	市民の医療費負担軽減に関する請願	川崎区 川崎市社会保障 推進協議会 ほか18,053名	市 古 映 美	<p>今日、医療費負担の軽減が市民の強い要望となっています。住民の命を守ることは市政の最重要課題であり、特に社会的弱者への医療費負担の軽減は、最優先施策として早急な実施が求められています。本来、医療費負担軽減は「国の制度」として確立すべきもので、国に強く働きかけつつ、国が実施するまでは「市独自の福祉医療制度」として実現されるよう次のとおり請願いたします。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 75歳以上の医療費を全員無料化する制度を創設してください。 2 中学生まで小児医療費助成制度の対象を拡大し、全員無料で実施してください。 3 川崎市国民健康保険「一部負担金減免制度」を拡充してください。 4 高すぎる国民健康保険料を引き下げてください。 	健康福祉 委員会

陳 情 文 書 表

受付番号	受付年月日	件 名	陳情提出者	要 旨	付託委員会
153	21. 8. 18	マンション内保育施設への助成を求める陳情	中原区 THE KOSUGITOWER 管理組合 ほか344名	<p>社会情勢の変化に伴い、子育て世代の保育需要は増加の傾向を示し、市内の待機児童数も713名と過去最大規模になっております。こうした社会状況の中、私どもザ・コスギタワーマンションでは、居住者を対象にマンション内託児室を国が定める基準に従い自主運営してまいりました。</p> <p>良質の保育を求めるのはすべての保護者の共通の願いであります。しかしながら、自主運営を続けていくためには財政的な基盤が大きな足かせとなり、運営は曲がり角を迎えようとしております。</p> <p>市では、平成21年度事業として「マンション内保育施設運営費助成事業」を新設いたしましたが、平成21年度は市内で2か所の助成が決定しているのみで、今後の方針は明確になっておりません。</p> <p>私どもは保育所待機児童が増える中、市が進める次世代育成支援策に大きな期待をし、署名を添え、拡充を求める陳情いたします。</p> <p>1 「マンション内保育施設運営費助成事業」の対象を広げ、既に運営している管理組合にも拡大すること。</p> <p>2 「マンション内保育施設運営費助成事業」の継続性を確保するため園児当たりの助成費を保育料補助と同じ水準に引き上げること。</p> <p>3 待機児童急増地域において認可保育園の定員数を大幅に増やし、待機児童の解消を図ること。</p>	市民委員会

受理番号	受理年月日	件 名	陳情提出者	要 旨	付託委員会
154	21. 8. 18	「保険で良い歯科医療の実現を求める意見書」を国に提出することを求める陳情	横浜市神奈川区 神奈川県保険医協会 歯科部会	<p>長年にわたる政府の医療費抑制政策による患者負担増や昨今の不況下で、むし歯や歯周病などを治療したくても受診を控えたり、入れ歯が合わなくなって新しく入れ歯を作ることをあきらめたりする患者・国民が増えています。</p> <p>一方、「歯科医師の4人に1人がワーキングプア」と言われるように、この間の歯科低診療報酬政策に端を発した歯科医院の経営危機が進行しております。このように患者側・歯科医師側の双方が窮地に立たされており、まさに歯科医療は崩壊寸前の様相を呈しております。</p> <p>今こそ、医療費抑制政策を抜本的に転換すべき時期に来ていると言っても過言ではありません。私どもは貴議会が、医療費の総枠を拡大し、患者に負担をかけることなく、保険で良い歯科医療を確保するため、地方自治法第99条に基づき、「保険で良い医療の実現を求める意見書」を国に提出することを強く要望します。</p> <ol style="list-style-type: none">1 医療崩壊を食い止めるために、国の負担を増やして、医療費総枠を拡大してください。また、自治体病院、公的病院や診療所が存続できるようにしてください。2 安心して保険診療が受けられるよう患者窓口負担をゼロにしてください。3 保険で満足できる「入れ歯」ができるようにしてください。4 お年寄りを差別する後期高齢者医療制度は廃止してください。	健康福祉 委員会

受理番号	受理年月日	件 名	陳情提出者	要 旨	付託委員会
155	21. 8. 25	東柿生小学校通学路の児童等の交通安全対策に関する陳情	麻生区在住者 ほか1,118名	<p>麻生区上麻生7丁目及び下麻生1丁目境界周辺地区は、居住者が年々増加しており、車両の通行量も増大し、未来を託す大事な児童等が危険な状態にさらされています。</p> <p>特に、今回陳情する場所はカーブで見通しが悪く、地域有志による安全パトロールや学校や家庭における交通安全教育により、幸い大きな人身事故には至っていませんが、「ひやり」したり、「はっと」驚いたりすることは度々起きています。</p> <p>是非、大きな事故が起こる前に、「転ばぬ先の杖」として、歩行者等の安全確保のため横断歩道の新設と、ドライバーに注意を喚起するため路面へのスクールゾーンの標示やカラー舗装、更にカーブミラーの設置など具体的な対策をとるよう署名を添えて陳情いたします。</p> <ol style="list-style-type: none">歩行者が安心して道路を横断できるように、カーブ手前の地点付近に横断歩道の新設及びスクールゾーンの標示をしてください。見通しの悪い地点に両面のカーブミラーを新設してください。ドライバーの危険予知とスピード抑制のため、カラー舗装などをしてください。	まちづくり委員会

受理番号	受理年月日	件 名	陳情提出者	要 旨	付託委員会
156	21. 9. 4	よみうりランド内の谷間に、稲城南山開発残土39万立方メートルを埋め立て、盛り上げ、「人工の砂山」を造る工事に関する陳情	多摩区よみうりランドの危険な埋立てから菅仙谷を守る会 ほか68名	<p>この度、多摩区菅仙谷地域の上流部のよみうりランド内の谷間に、稲城市南山開発の残土39万立方メートルを埋め立て、盛り上げる工事の環境影響評価準備書が提出されました。</p> <p>この埋め立て工事の最大の問題は、多摩区菅仙谷地域500戸が大規模な土砂流災害の危険にさらされることであり、ほかにも、埋め立て地に隣接する2つの「洪水調整池」が構造的に重大な欠陥を抱えていること、集中豪雨時に「災害要因」をわざわざ新たにつくること、埋め立てる残土は掘り崩すと地震・豪雨で液状化現象を起こすことで有名な稲城南山の「稲城砂層」であり、東京都は南山・稲城砂の谷埋め工事に特別の厳しい基準を指導していること、条例で決められている説明会が開かれないことといった問題点があることから次のとおり陳情いたします。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 環境アセス手続きとともに、宅地造成規制法の手続きだけでなく、開発事前協議と同等の段階で危険性を厳重にチェックし、事業者に再検討あるいは撤回を指導してください。 2 稲城砂の埋め立て、盛り土に対する東京都、川崎市の指導上の食い違いについて、調整協議を至急行ってください。 3 事業者に、事前説明会を菅地域全体、稲城市全域を対象にして行うよう指導してください。 4 市長は本件を環境アセス審議会に諮問するようにしてください。 	環境委員会

受理番号	受理年月日	件 名	陳情提出者	要 旨	付託委員会
157	21. 9. 7	「北谷町計画新築工事」による被害の軽減に関する陳情	中原区 ライオンズガーデン 平間四季の杜管理組合 ほか50名	<p>中原区北谷町700-1に8階建てマンションの新築工事が建設計画されており、隣接する本マンションから設計・施工するジェクト株式会社に対し安心して生活できるよう要望事項の検討をお願いしていましたが、最終的には電波障害の対応のみを行い、ほかは法的義務なしとして誠意ある対応がなされないまま8月下旬より工事が開始されています。誠意ある対応を行うよう御指導いただきたく、陳情申し上げます。</p> <p>1 プライバシー侵害（屋外非常階段やエレベーターからの視界、外部侵入）の回避</p> <p>2 保安上の問題に対する対策</p> <p>3 深刻な日照被害、極度の圧迫感などを改善するため、低層化、離隔距離の改善などマンション本体の設計を変更すること。</p> <p>4 風害のシミュレーションによる風害想定の確認と補償</p>	まちづくり 委員会